

Communiqué de presse

ARMAGNAC & D'ARTAGNAN

OFFICE DE TOURISME

Lundi 03 juin 2024

Éauze - Nogaro - Vic-Fezensac - Lupiac - Castelnau d'Auzan Labarrère

Le Vélorail de l'Armagnac fête ses 10 ans d'existence

De la création à la réalisation

Au début des années 2010, la commune de Nogaro cherche de nouvelles opportunités pour développer son territoire et renforcer son attractivité touristique. Parmi les nombreuses initiatives étudiées, la réhabilitation de la voie ferrée désaffectée s'est rapidement imposée comme une opportunité prometteuse. En collaboration avec l'Office de Tourisme Communautaire de Nogaro en Armagnac, plusieurs études de faisabilité ont été menées, mettant en lumière deux projets potentiels : un vélorail ou un train touristique. La décision finale s'est portée sur le vélorail, en raison de son originalité et de son potentiel d'attraction.

Dès 2013, des travaux de réhabilitation de la voie ferrée ont été entrepris, marquant le début d'une aventure audacieuse.

Le 10 mai 2014, le Vélorail de l'Armagnac ouvrait officiellement ses portes, proposant une première promenade de 9 km aller-retour entre Nogaro et Sorbets, avec une flotte initiale de 10 cyclo-draisines. Cette ouverture a été suivie d'une inauguration officielle le 17 juin 2014. Notons que l'aire de retournement à Sorbets a été choisie par pure coïncidence à l'emplacement de l'ancienne halte de Sorbets, ajoutant une touche de nostalgie au parcours.

Le Vélorail de l'Armagnac, en constante évolution

Depuis lors, le vélorail n'a cessé de se développer. En juillet 2016, le trajet a été prolongé pour atteindre 12 km aller-retour. Afin de rendre la balade accessible à un plus large public, y compris les parents seuls, les grands-parents et les accompagnateurs de personnes à mobilité réduite, une assistance électrique a été ajoutée en 2020. Pour répondre à une demande croissante, 5 nouvelles cyclo-draisines ont été acquises, portant le nombre total à 14.

L'été 2023 a marqué l'introduction d'une nouvelle expérience : les balades nocturnes avec un départ à 20h, offrant un moment unique et une vision nouvelle du parcours.

Nouveautés et animations pour fêter les 10 ans

- 👉 Exposition sur l'histoire de la voie ferrée avec photos anciennes et anecdotes à l'appui
- 👉 Parcours rallongé de 1 km pour une expérience plus enrichie et un plaisir prolongé
- 👉 14 départs au crépuscule les mercredis et vendredis de juillet et août
- 👉 Découverte de la biodiversité gasconne à travers de nouvelles aquarelles uniques créées par l'artiste Emmanuelle Meffray
- 👉 2 trains de la peur spécial Halloween le 31 octobre avec la participation des enfants de l'accueil jeunes de Nogaro



10 ANS VÉLORAIL DE L'ARMAGNAC
NOGARO - GERS
Pédalez sur les rails

ANNIVERSAIRE 10 ANS

+33 (0)6 82 05 61 40 @velorail@armagnac-dartagnan.com

2h de balade
Départs au crépuscule en été
Assistance électrique

Quelques chiffres



2 salariés permanents et 2 saisonniers en supplément l'été



10 000 visiteurs par an en moyenne répartis sur plus de 2500 cyclo-draisines



chaque draine parcourt environ 3480 km / an



depuis la création c'est 84 967 personnes accueillies et 21 406 draines vendues

En savoir plus sur le Vélorail

Office de Tourisme Armagnac et d'Artagnan

Contact presse : presse@armagnac-dartagnan.com

Géraldine GROSJEAN, bureau de Nogaro – 05 62 09 13 30